

Le grenier à sel

« Que tous soient un »	2
Cinq questions sur l'œcuménisme	3
En photos	4
Echo du conseil presbytéral	5
Sur les ondes	5
Dans nos familles	5
Notre projet de vie d'Église : une vision désormais adoptée ..	6
Au fil des jours	8
Le mot de l'Entraide	10
Jeunes en chemin	11
L'Église universelle!	12
Le challenge	13
Résemblance	14
À retenir	15
En pratique	16



**ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communion luthérienne et réformée
Paroisse de Loir-et-Cher

Chers frères et sœurs en Christ,

En ce début d'année, nous vous adressons nos vœux les plus chaleureux : que 2026 soit une année de paix partagée, de confiance renouvelée et d'Espérance vécue.

L'année va s'ouvrir pour notre paroisse sous un signe fort : celui de l'unité. Alors que la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens nous invite à marcher côte à côte avec nos frères et sœurs d'autres Églises, nous redécouvrons que la communion n'est jamais un acquis, mais toujours un chemin. Un chemin fait de dialogue, d'écoute, de reconnaissance mutuelle et d'un désir commun de servir la Parole.

Cette dynamique fait écho au synode régional, qui nous a rappelé que notre Église, dans sa diversité, s'inscrit dans une réalité plus vaste : celle de l'Église universelle, appelée à témoigner ensemble du Christ.

Elle rejoint aussi la vitalité de nos jeunes. Leurs rencontres et leurs initiatives sont pour nous une source de joie et un appel à transmettre une foi vivante et incarnée.

Enfin, cette dynamique éclaire la mise en œuvre de notre projet de vie d'Église. Il trace un cap clair : renforcer la vie communautaire, ouvrir largement nos portes et nos cœurs, afin que chacun trouve sa place dans la maison commune.

Que cette nouvelle année nous aide à vivre une Église fraternelle, ouverte et tournée vers l'avenir. Continuons d'avancer, confiants, sur le chemin que Dieu nous ouvre.

Fraternellement,

« Que tous soient un »

JEAN 17, 21

SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Le Pape François aimait dire que l'unité entre chrétiens se fait en marchant : « l'unité ne viendra pas comme un miracle à la fin ; l'unité vient en chemin, c'est l'Esprit-Saint qui la fait en chemin » (25 janvier 2015).

Comme chrétien et comme évêque de l'Église catholique, je m'efforce humblement d'apporter ma pierre à cet édifice si important qu'est la promotion de l'unité des chrétiens, en étant conscient, moi aussi, que l'Esprit-Saint en est le principal acteur ; ce qui suppose de se rendre docile à son œuvre.

Les relations de l'Église catholique avec les autres Églises et communautés chrétiennes se basent sur quatre manières de vivre l'œcuménisme :

- **l'œcuménisme spirituel** qui promeut la prière, la conversion et la sainteté de vie en vue de l'unité ;
- **le dialogue de la charité** qui privilégie la rencontre dans les relations quotidiennes et la collaboration en vue d'approfondir le lien que nous partageons déjà en vertu du baptême ;
- **le dialogue de la vérité** qui se penche sur les questions doctrinales en vue de la guérison des divisions entre chrétiens ;
- **le dialogue de la vie** qui comprend toutes les occasions de rencontre et de collaboration dans le cadre d'initiatives pastorales communes, dans la mission vers le monde et à travers la culture.

Mon souhait est que la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens soit vécue dans cet esprit en laissant l'Esprit-Saint nous guider en chemin pour nous ouvrir à une grâce de renouveau.

Bien fraternellement en Christ,
Francis Bestion, évêque de Blois

Cinq questions sur l'œcuménisme

Chaque mois de janvier, les Églises chrétiennes célèbrent la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Voici cinq questions pour mieux comprendre.

1. D'où vient la Semaine de prière ?

L'initiative remonte au début du xx^e siècle. Dès 1908, des chrétiens de différentes traditions ont proposé de consacrer quelques jours à la prière pour l'unité visible de l'Église. Après la Seconde Guerre mondiale, ce mouvement s'est développé avec la création du Conseil œcuménique des Églises et l'engagement progressif des Églises catholique, protestantes et orthodoxes. Depuis les années 1960, un groupe œcuménique élabore chaque année un thème et des textes bibliques communs, utilisés dans le monde entier.

2. Qui l'organise aujourd'hui ?

La Semaine de prière est le fruit d'un travail conjoint entre le Dicastère pour la promotion de l'unité des chrétiens et la Commission Foi et Constitution du Conseil œcuménique des Églises. Chaque année, un pays ou une région propose une trame ancrée dans sa réalité spirituelle ou sociale. En 2026, cette préparation a été confiée à l'Église apostolique arménienne.

3. Qu'est-ce que cela change localement ?

La Semaine de prière invite à sortir de nos habitudes. Ces expériences élargissent le regard et rappellent que nul ne possède l'Évangile à lui seul. Elles permettent aussi de découvrir ce que l'autre Église met en lumière : un style de prière, une manière de lire l'Écriture, un engagement particulier au service des plus fragiles.

4. Pourquoi des différences subsistent-elles ?

Les Églises ont des histoires et des théologies différentes. L'œcuménisme ne cherche pas à effacer ces différences, mais à les comprendre, à les respecter et à discerner ce qui peut être partagé sans renoncer à son identité.

5. Quelle espérance pour l'avenir ?

L'unité des chrétiens est une promesse de l'Évangile. Même si le chemin est long, chaque pas compte : prières communes, collaborations locales, gestes de fraternité. L'espérance œcuménique est une œuvre de Dieu, qui rassemble patiemment ses enfants et les appelle à témoigner ensemble de l'Évangile.



1

1. Concert-conférence
Marie Jaell dans le cadre des
Rendez-vous de l'Histoire,
10 octobre
2. Rassemblement consistorial
des adolescents, 11 octobre
3. Atelier bougies, 28 octobre
4. Repas annuel caritatif de
l'Entraide protestante du Loir-
et-Cher, 30 novembre



2



4



3

Depuis la rentrée de septembre, le conseil presbytéral, en plus de traiter ce que l'on appelle « les affaires courantes » a travaillé sur la mise en place du projet de vie d'Église (voir l'article p 14). Nous travaillons sur le dossier de subvention pour les travaux en lien avec ce projet : remplacer le sas à l'entrée du temple par un sas en partie vitré, réfection de la cuisine, recomposition de la cour pour créer un « jardin biblique », peinture des murs du temple...

Ces travaux feront l'objet d'une présentation lors de notre assemblée générale du 29 mars 2026. Suite au départ du conseil, de Jean-Yves et Edith, que je remercie pour leur participation au conseil presbytéral, nous discernons des personnes. Nous espérons pouvoir soumettre au vote des candidats, lors de la prochaine assemblée générale. Pour des raisons d'économie nous souhaitons demander, si l'assemblée générale le valide, la désaffection des temples de Mer et de Josnes.

Robert Tenreiro

Discussion lors du culte autrement le 14 décembre



Sur les ondes

Retrouvez les émissions protestantes, le dimanche matin sur RCF : 96,4 FM pour Blois, 104,4 FM pour Romorantin et 101,9 FM pour Vendôme

- Culte protestant à 10 h.
- « Chemin faisant » à 9 h 30.
voir dates p. 8-9

→ <https://rcf.fr/>

Dans nos familles

— Baptême

Nous avons la joie de célébrer le baptême d'Irène Tourila Mavanga le 21 décembre 2025 au temple de Blois.

— Obsèques

L'Évangile de la résurrection a été annoncé pour le décès de Pascal Collomb le 28 novembre 2025 au crématorium de Blois. Toutes nos prières accompagnent sa famille.

Notre projet de vie d'Église : une vision désormais adoptée

Après plusieurs mois d'écoute, d'échanges et de maturation, notre paroisse a officiellement adopté son projet de vie d'Église. Ce texte, fruit d'un véritable travail communautaire, n'est pas un simple document destiné à être rangé dans un classeur : il constitue une boussole pour les années à venir, un cap partagé, une manière de dire qui nous sommes et ce que nous désirons vivre ensemble. Il réunit ce que nous avons discerné à la lumière de l'Évangile, en cherchant humblement à répondre aux appels de Dieu pour notre Église locale. Cette adoption n'est pas la fin d'un processus, mais l'ouverture d'un chemin.

— Un projet né du terrain et de la prière

Tout au long de l'année, les paroissiens ont été invités à réfléchir à ce que signifie « être Église » aujourd'hui à Blois et dans le Loir-et-Cher. Les contributions ont été nombreuses : partages bibliques, rencontres intergénérationnelles, animations insérées au culte, propositions en petits groupes, questionnaires, échanges informels lors des temps conviviaux...

Cette diversité a permis une richesse de regards. Certains ont exprimé leur désir d'une communauté chaleureuse où l'on se connaît mieux ; d'autres ont insisté sur l'importance de la transmission auprès des jeunes et des enfants ; d'autres encore ont partagé leur rêve d'une Église qui irradie davantage dans la cité.

Malgré la pluralité des sensibilités, une conviction commune s'est dessinée : construire ensemble une communauté vivante, ouverte et fraternelle, fidèle à l'Évangile et attentive aux réalités de notre époque. Le flyer diffusé en assemblée résume ce projet autour de trois axes, qui ont désormais valeur d'engagements pour notre paroisse.

1. Renforcer la vie communautaire

Nous voulons que notre Église soit d'abord une maison accueillante, un lieu où chacun

– habitué ou nouveau venu – se sente attendu et reconnu. Cela implique un regard attentif : repérer ceux qui arrivent pour la première fois, encourager les liens d'amitié, prendre soin des personnes isolées ou fragilisées.

Concrètement, cela signifie aussi multiplier les moments de rencontre : repas partagés, cafés après le culte, rencontres thématiques, animations intergénérationnelles, accueil des enfants au sein de la communauté.

Dans cette vision, personne ne reste « à la porte » : chaque visage compte, chaque voix peut être entendue, chaque don a sa place. Construire une fraternité simple, incarnée et visible est l'un des fondements de notre projet.

2. Tourner l'Église vers les autres

La foi ne se vit pas en vase clos. Notre Église veut être présente au cœur de la cité, attentive aux besoins humains et spirituels qui l'entourent.

Le projet adopté affirme clairement une volonté missionnaire et solidaire : développer les actions d'entraide, ouvrir nos portes pour des événements culturels et spirituels, aller à la rencontre de celles et ceux qui se sentent loin de l'Église ou de la foi.

Être tournés vers les autres, c'est partager notre temps, nos compétences, nos biens, mais

aussi la joie reçue du Christ. C'est montrer que l'Évangile reste une bonne nouvelle pour aujourd'hui, par la manière dont nous vivons et agissons.

3. Traverser les fossés

Notre monde est marqué par de profondes fractures : sociales, générationnelles, culturelles, spirituelles. Le projet adopté exprime avec force le désir d'être une Église qui franchit les barrières plutôt que de les creuser.

Créer des ponts entre jeunes et aînés, entre habitués et nouveaux, entre croyants et chercheurs de sens ; privilégier le dialogue plutôt que la méfiance ; ouvrir des espaces pour des débats sereins : voilà la dynamique que nous choisissons. Ensemble, nous croyons possible de marcher côte à côté malgré nos différences, et de refléter l'amour du Christ qui unit et réconcilie.

— Un point de départ

Ce projet n'est pas un abouissement, mais un appel. Il appartient désormais à chacun de le faire vivre : dans la prière, dans l'accueil, dans les initiatives à inventer, dans les gestes de fraternité au quotidien.

Porté par toute la communauté, il deviendra une source d'élan, d'unité et d'espérance pour les années à venir.

Janvier

Dimanche **4** **Culte** avec Sainte Cène Blois, 10 h 30

Vendredi **9** Réunion mensuelle
« Communication digitale »
Tours, 20 h

Samedi **10** École biblique Blois, 11 h
Prier avec les Psaumes
Blois, 18 h

Dimanche **12** « Chemin faisant » sur RCF Loir-et-Cher 9 h 30
Culte sur RCF Loir-et-Cher 10 h
Culte Blois, 10 h 30
Préparation Confirmation
Blois, 11 h 30

Mercredi **14** Conseil presbytéral Blois, 20 h

Jeudi **15** Étude biblique « En quête de sagesse avec Job » Blois, 18 h

Samedi **17** Formation consistoriale à la prédication, Tours, 10 h - 16 h

Dimanche **18** **Culte** autrement et journée paroissiale avec repas partagé
Blois, 10 h 30

du **18 au 24** Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Mercredi **21** Célébration œcuménique, dans le cadre de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, co-célébrée par Monseigneur Francis Bestion,
Blois, 19 h

Jeudi **22** Concert: audition des petits élèves de cordes du Conservatoire de musique,
Blois, 18 h 30

Célébration œcuménique dans le cadre de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, Vendôme, 20 h

Samedi **24** Concert: audition des grands élèves de cordes du Conservatoire de musique,
Blois, 11 h

Dimanche **25** **Culte** sur RCF Loir-et-Cher 10 h
Culte Blois, 10 h 30

Février

Dimanche **1er** **Culte** Blois, 10 h 30
Sainte Cène

Mardi **3** Pastorale consistoriale EPUDF
Tours

Mercredi **4** Rencontre annuelle des ambassadeurs Église Verte,
Paris

Samedi **7** École biblique Blois, 11 h
Prier avec les Psaumes Blois, 18 h

Dimanche **8** « Chemin faisant » sur RCF Loir-et-Cher 9 h 30
Culte sur RCF Loir-et-Cher 10 h
Culte Blois, 10 h 30
Préparation « Confirmation »
Blois, 11 h 30

Lundi **9** Réunion mensuelle
« Communication digitale »
Tours, 20 h

- Jeudi 12** Étude biblique « Découverte de la lettre aux Galates »
Blois, 18 h
- Samedi 14** **Culte** à la Maison du Bon Secours *Vendôme, 16 h*
- Dimanche 15** **Culte** *Blois, 10 h 30*
- Mardi 17** Conseil presbytéral *Blois, 20 h*
- Jeudi 19** Étude biblique œcuménique « Le livre des Actes des Apôtres »
Vendôme, 18 h 30
- Dimanche 22** **Culte** sur RCF Loir-et-Cher *10 h*
Culte *Blois, 10 h 30*
- Dimanche 15** **Culte** *Blois, 10 h 30*
- Jeudi 19** Étude biblique œcuménique « Le livre des Actes des Apôtres »
Vendôme, 18 h 30
- Samedi 21** Journée consistoriale de KT ados, *Orléans*
- Dimanche 22** **Culte** sur RCF Loir-et-Cher *10 h*
Culte *Blois, 10 h 30*
- Jeudi 26** Étude biblique « Découverte de la lettre aux Galates »
Blois, 18 h
- Samedi 28** **Culte** à la Maison du Bon Secours *Vendôme, 16 h*
- Dimanche 29** AG de l'association cultuelle
Culte autrement et journée paroissiale avec repas partagé,
Blois, 9 h 30

Mars

Dimanche 1er **Culte** *Blois, 10 h 30*
Sainte Cène

- Samedi 7** École biblique *Blois, 11 h*
Prier avec les Psaumes *Blois, 18 h*
- Dimanche 8** « Chemin faisant » sur RCF Loir-et-Cher *9 h 30*
Culte sur RCF Loir-et-Cher *10 h*
Culte autrement *Blois, 10 h 30*
AG de l'Entraide protestante de Loir-et-Cher puis journée paroissiale avec repas partagé,
Blois, 11 h 30
Préparation « Confirmation »
Blois, 11 h 30

Lundi 9 Réunion mensuelle
« Communication digitale »
Tours, 20 h

- Mercredi 11** Conseil presbytéral *Blois, 20 h*
- du 14 au 15** Week-end national de formation
« Enfance et jeunesse », *Dijon*

Le mot de l'Entraide

Un grand merci à tous les présents au repas de l'Entraide. Une grande chaleur et beaucoup de fraternité ont fait la réussite de cette journée. Même dans la préparation, le partage était fort et les personnes étaient heureuses de participer. Noëlle a été très émue par les nombreux messages de remerciements qu'elle partage avec vous tous.



— *Projet de l'Entraide régionale ; Embarquez pour la fraternité !*

L'Entraide régionale a acheté un véhicule ! Pourquoi ? Par envie de mieux se connaître, de partager les idées et les compétences, de faire circuler les expériences... En 2026, le Grand Ouest innove et vient à votre rencontre !

Quand ? Où ? Comment ? Aller vers les membres qui se déplacent peu ou participent peu et aller à la rencontre de ceux situés dans les zones rurales. Ces tournées se font conjointement avec la déléguée régionale et un ou deux membres du bureau régional. L'idée est également de pouvoir être accompagné à certains moments d'un membre d'une entraide ou d'un établissement qui endosserait le rôle « d'ambassadeur ».

Deux évènements par circuit à deux endroits différents :

- l'un proposé par le bureau régional ouvert sur la cité et partenaires (conférence, exposition, rencontres culturelles...) Exemples de conférences : cycle autour du protestantisme (protestantisme et laïcité, protestantisme et action sociale...).

- l'autre en réponse aux demandes des membres (formations, rencontres autour de choix de thématiques locales (ruralité, répit aidant / aidé, accueil de l'étranger, bénévoles et salariés, développement durable ...)

Le circuit est ponctué d'autres activités définies avec les intéressés, axées sur l'interconnaissance et la convivialité, la reconnaissance et l'appui :

- permanences itinérantes auprès des associations (écoute, appui administratif...)
- partage d'expériences, recensement des besoins, diffusion et appropriation d'outils spécifiques...

Jeunes en chemin

— Grandir, chercher, partager

L'année écoulée a été particulièrement riche pour les enfants, les adolescents et celles et ceux qui les accompagnent. À travers rencontres, jeux, questions profondes et belles découvertes, notre Église continue de porter une catéchèse vivante, joyeuse et ouverte. Retour sur un temps fort de l'automne et regard vers les prochains rendez-vous.

— Une Journée des héros, pour les adolescents

Le samedi 11 octobre 2025, le temple de Blois a accueilli la journée d'intégration du groupe KT-ados du consistoire Centre-Loire, rassemblant des jeunes de Blois, Bourges, Orléans, Tours ou Châteauroux. Placée sous le thème « Journée des héros », cette rencontre a permis de tisser des liens et de vivre une expérience fraternelle. Jeux, activités de découverte, pique-nique partagé et grand jeu de piste dans Blois ont rythmé la journée. À travers défis et figures bibliques, les jeunes ont réfléchi à ce qu'est un héros aujourd'hui. La Bible regorge de figures inspirantes, et chacun peut, à sa manière, devenir témoin d'espérance.

Prochain rendez-vous à Orléans le 21 mars 2026.

— Grandir dans la foi : Godly Play et KT

Deux parcours sont proposés en 2025-2026. Pour les 3-10 ans, le parcours *Godly Play* offre une approche créative :

écouter un récit biblique, le rejouer avec du matériel sensoriel, bricoler, chanter. Objectif : donner le goût de la Bible et la confiance que Dieu parle à chacun.

Pour les 11-14 ans, le KT accompagne les grandes questions de l'adolescence : justice, foi, vie et mort... à travers débats, projets et célébrations, en chemin vers la confirmation.

— Une invitation à la formation

Les 14 et 15 mars 2026, le week-end national enfance et jeunesse aura lieu à Dijon. Inspiré du livre de Marion Muller-Colard, *Croire, qu'est-ce que ça change ?*, il proposera de réfléchir à la foi comme un chemin partagé.Animateurs et parents sont invités.

— Vivre la catéchèse ensemble

La catéchèse est ouverte à tous : inscrivez vos enfants, partagez l'information et rejoignez cette aventure où grandissent la foi, l'espérance et l'amour.



Rendez-vous majeur de la vie régionale, le synode mêle tradition institutionnelle et dynamique de dialogue. Il s'est tenu du 21 au 23 novembre à Angers. Au programme : finances, vœux, perspectives pour l'avenir, et travaux autour du thème annuel « L'Église universelle ».

L'Église universelle !

L'ouverture a été marquée par un temps d'aumônerie conduit par le pasteur Pierre Blanzat. S'appuyant sur l'Épître aux Éphésiens et un récent voyage à la rencontre des coptes d'Égypte, il a invité l'assemblée à élargir sa vision de l'Église dans le monde.

Le président du conseil régional, Jean-Luc Cremer, a donné le ton en citant Esaïe : « Élargis l'espace de ta tente ; Qu'on déploie les couvertures de ta demeure : Ne retiens pas ! Allonge tes cordages, Et affermis tes pieux ! » Une manière d'encourager l'Église à se préparer sans crainte au futur que Dieu ouvre à son peuple.

Les rapporteurs du sujet synodal « L'Église universelle », ont présenté la synthèse des questionnaires envoyés aux Églises locales. Six axes de réflexion ont été travaillés en groupes et en plénière, en vue de produire un texte final

destiné à alimenter les travaux du synode national.

Par ailleurs, la décision nationale concernant la création du statut de diacre a été expliquée, tandis que la création d'un poste régional missionnaire a été votée.

Sur le plan financier, le trésorier du conseil régional, a rappelé l'objectif de 27,5 postes pastoraux équivalents temps plein et a insisté sur la nécessité de dynamiser les dons. Les gros dons sont stables, les petits dons sont en diminution. Une des raisons possibles serait que les nouveaux venus n'ont pas la connaissance de l'organisation financière de notre Église. Notre Église ne vit que de dons, elle ne reçoit aucune subvention. Le trésorier exhorte les Églises à mettre en place des actions diverses comme : lettres d'appel, remerciements systématiques, encouragement aux virements mensuels, appels à projets, ou encore création d'une fête de l'offrande. Après des échanges nourris, le budget 2026 a été adopté avec une contribution exceptionnelle représentant 14 % en plus des contributions proposées. Cela représente une moyenne de don de 6,27 € par mois et par donneur nominatif (voir page suivante).

Le synode s'est conclu par un culte avec les paroisiens d'Angers.

Le challenge

Le synode a choisi de mettre en place, dans notre projet de vie d'Eglise, une animation, une communication, pour permettre de payer les 27,5 pasteurs que le Seigneur offre à notre région.

Actuellement, avec les dons reçus, nous ne pourrions accueillir que 20,5 ministres. Je remercie grandement les donateurs (en temps ou en numéraire) qui participent à la vie de notre Église. La somme à trouver représente en moyenne 6,27 € par mois pour chacun des 3 050 donateurs nominatifs que compte la région. Cette somme peut être importante pour certains, mais cela reste une moyenne.

De ce fait, une autre solution est d'inciter les non-donateurs ou donateurs anonymes à participer à ce challenge. Pour cela, il faut communiquer et sortir de notre cadre, de nos convictions et de nos habitudes (et je suis le premier concerné, c'est pourquoi j'en mesure la difficulté) : se risquer à supprimer le tabou de l'argent en présentant l'organisation financière de l'EPUDF, par exemple, en communiquant sur les 6,27 € (plus ou moins suivant les asso-

ciations cultuelles) par mois...

Je reprendrai le début et la fin d'une prière :

*Mon Dieu,
Dire oui, pour quitter les sentiers battus
de la facilité...*

*Dire oui à ton Évangile. Seigneur, je
dis « oui ! »*

En ce temps de l'Avent, nous allons annoncer la Bonne Nouvelle : la naissance de Jésus. Le Seigneur nous met au défi de continuer à pouvoir l'annoncer encore durant de nombreuses années par ce challenge. Qui que vous soyez, vous avez eu, vous avez, ou vous aurez un jour besoin de l'Église, et ce dont je suis sûr, c'est que l'Église a besoin de vous pour faire vivre l'Évangile. N'hésitez pas à faire un don qui participera à ce challenge. (cf les modalités à la dernière page)

Nous ne sommes pas seuls : tous ensemble, et avec l'aide de Dieu, nous y arriverons.

Le trésorier du conseil régional

Ressemblance



Dieu, tu m'appelles à travers l'autre.
Tu m'interpelles par son étrangeté.
Tu m'interroges par sa différence.
Tu me déroutes dans mon domaine.
Bref, Dieu, tu me déranges, où plutôt tu me
fais signe !
Pourtant je me contenterais volontiers de ma vie
sécurisante, définie et rythmée.
Je m'y épanouis, enracinée dans ma terre dont je
connaïs bien les contours.
Mais l'autre est toujours là sur mon chemin, inso-
lite, troublant, multiple.
Il se révèle d'abord comme une crainte, puis une
remise en question, une aventure, où toi, Dieu,
tu m'entraînes....
Dans ce dépaysement une souffrance se fait un
peu sentir ; c'est dur de franchir ses propres fron-
tières ; mais j'en ressors enrichie.
À mieux connaître autrui, j'y gagne.
Dans notre différence, complémentaire, parfois
contradictoire, je découvre un ferment de vie qui
me fait exister. À l'exemple du Christ, venu pour
tous, je me mets en marche.
Et me voilà sortie de mon nid dans lequel m'en-
gourdissaient mes habitudes et mon égoïsme.
Mes yeux s'éclairent, je balbutie un autre langage,
mes mains se tendent, les barrières se brisent.
Une histoire se tisse avec ce prochain qui est diffé-
rent et qui me ressemble tant.
N'est-il pas quelque part, mon frère, créé à ton
image, ô Dieu ?
Ne sommes-nous pas enfants d'une même terre,
issus d'un même Père ?
Mon Dieu, à mieux connaître mon frère, j'y gagne
encore, car dans cette richesse, tu te découvres
« Autre » et « tu élargis l'espace de ma tente. »

Claude Caux-Berthoud

À retenir

— Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2026

La communauté chrétienne de Blois se rassemble pour vivre quatre rendez-vous œcuméniques. Dimanche 18 janvier, un culte autrement sera consacré à l'ouverture de la Semaine. Mercredi 21 janvier à 19 h, une célébration au temple de Blois, en présence de Mgr Francis Bestion, ouvrira cette semaine placée sous le signe de la fraternité.

Jeudi 22 janvier à 20 h, à la Chapelle du Bon secours à Vendôme, une nouvelle célébration œcuménique permettra de poursuivre la prière commune et le chemin d'unité entre Églises.

Enfin, dimanche 25 janvier à 10 h, un culte diffusé sur RCF Loir-et-Cher invitera chacun à rejoindre cette démarche depuis chez soi. Tous sont chaleureusement invités à participer.

— Moments musicaux au temple de Blois !

Le conservatoire vous invite à découvrir le talent de ses élèves lors de deux auditions ouvertes à tous. Jeudi 22 janvier 2026 à 18 h 30, les plus jeunes instrumentistes à cordes présenteront un programme plein d'élan et de fraîcheur, témoignant de leur joie d'apprendre et de progresser. Samedi 24 janvier 2026 à 11 h, les grands élèves prendront le relais avec des pièces plus ambitieuses, révélant la finesse, la maîtrise et la sensibilité acquises au fil des années. Deux rendez-vous chaleureux, conviviaux et gratuits, pour célébrer la musique et encourager ces jeunes talents.

— Journée consistoriale de KT ados

Les groupes de catéchisme adolescents du consistoire se retrouveront à Orléans le 21 mars pour une journée dynamique placée sous le signe de la rencontre, de la découverte et de la foi partagée. Au programme : activités interactives, ateliers bibliques, défis en équipe et temps spirituels adaptés aux jeunes, afin de leur permettre d'explorer leur cheminement chrétien de manière vivante et ludique. Cette journée offre aussi l'occasion de tisser des liens avec d'autres adolescents de nos Églises et de vivre une expérience commune stimulante. Un rendez-vous à ne pas manquer pour tous les jeunes du KT !

— Pâques 2026 au temple de Blois

La communauté se prépare à célébrer Pâques à travers plusieurs rendez-vous spirituels. Jeudi 2 avril à 19 h, la célébration du Jeudi saint nous conduira dans la méditation du dernier repas du Christ. Samedi 4 avril à 18 h, un temps « Prier avec les Psaumes – spécial Pâques » offrira une pause recueillie pour entrer dans l'espérance pascale. Dimanche 5 avril, l'aube pascale œcuménique à 7 h 15 ouvrira la journée dans la lumière de la Résurrection. Le culte de Pâques suivra à 10 h 30 au temple, prolongé par un repas partagé convivial. Chacun est invité à vivre avec nous cette belle traversée vers la joie de Pâques.

Lieux de culte

— Blois

Culte le dimanche à 10 h 30
au temple,
30 rue des Minimes

— Vendôme

06 88 23 72 38
06 11 62 31 31

— Autres temples historiques

Josnes : temple au 5 Grand rue
Mer : temple, sur la Place Ju-
rieu, rue Basse d'Aulnay



À domicile

Votre pasteure peut vous rendre visite !
N'hésitez pas à la contacter
06 59 59 64 78
marie.pajot@epudf.org

Communication

Le site internet est à jour !
<https://loiretcher.epudf.org>
Nous sommes aussi sur Face-
book et Instagram : epudf41



epudf41



Église protestante unie de Loir-et-Cher

30, rue des Minimes – 41000 Blois
02 54 74 42 95

Pasteur(e) Marie Pajot
06 59 59 64 78 – marie.pajot@epudf.org

Président Robert Tenreiro
06 43 72 83 86 – tenreirobert@orange.fr

Trésorière Myriam Vallotton
02 54 81 12 78 – myri.val@hotmail.fr
CCP Orléans La Source
IBAN : FR09 2004 1010 1200 6655 6J03 351

— Entr'aide

Président Philippe Lèche
6 rue Geoffroy de Martel – 41100 Vendôme
06 07 65 01 96 – philippe.leche@wanadoo.fr
Trésorière Noëlle Pelletier, 06 69 12 74 26